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Passation des pouvoirs 
 

Francine CABANE, Présidente. 

 
Chères consœurs et chers confrères 

Permettez-moi quelques mots un peu convenus, je vous l’accorde, mais terriblement sincères.  
Ce sont des mots de remerciements et de gratitude. Gratitude d’abord envers vous tous pour la 
confiance accordée et l’honneur que vous me faites de penser que je puisse être à la hauteur de 
la tâche, lourde (la préparation des séances) et imposante (vous représenter dignement), qui est 
désormais la mienne. Gratitude envers les membres du bureau dont j’ai pu apprécier dans cette 
année de vice-présidence, la cordialité, la rigueur, la réflexion, souvent profonde et mesurée, et 
le souci permanant du bien de notre compagnie. Je souhaite également remercier Alain 
Penchinat et lui dire toute mon admiration car j’ai pu, de près, mesurer son implication et son 
efficacité. Il m’a montré la voie, a mis la barre très haut tant son investissement a été grand pour 
l’Académie et j’espère qu’il acceptera d’accompagner mes premiers pas de présidente. 
Immense merci aussi à Alain Aventurier dont il est besoin de rappeler, même si chacun d’entre 
nous le sait et le mesure, à quel point son immense travail et son investissement constitue le 
pilier central sans lequel l’Académie de Nîmes ne serait pas ce qu’elle est.  Remerciements 
enfin à l’équipe de la commission patrimoine qui sait et aime travailler ensemble sur des beaux 
projets, parfois démesurés et utopiques mais dont nous avons relevé le défi tous ensemble. 
Plaisir de se retrouver, de plaisanter, de travailler dans la bonne humeur. Nous le devons 
beaucoup dans cette commission aux membres correspondants très impliqués et qui y font un 
travail remarquable, forçant l’admiration et le respect. Je voudrais dire combien cela me touche 
et combien il est important que chaque membre qui apporte sa pierre à l’édifice commun soit 
considéré avec un égal respect. Même si l’Académie de Nîmes a l’honneur d’accueillir en son 
sein de précieux universitaires unanimement reconnus dans leur discipline, la richesse de notre 
compagnie tient à la diversité des personnes qui la composent. Cela nous ouvre à tous des 
horizons inconnus, surprenants parfois, donnant lieu à des communications moins académiques 
mais tout aussi intéressantes et dignes de respect. Je veillerai tout particulièrement à cet égal et 
absolu respect de la parole de chacun. 

Pour terminer, je voudrais simplement insister sur mon souci de m’inscrire dans une totale 
continuité du travail engagé par les présidents depuis quelques années, à savoir une ouverture 
raisonnable et raisonnée de notre Académie sur la ville. Ouverture grâce au site Internet 
magnifiquement mis à jour quasi quotidiennement par notre secrétaire perpétuel, ouverture 
grâce à nos séances publiques sous forme d’hommages à de grandes personnalités nîmoises, 



académiciennes ou non et disparues ; ce fut le cas pour Gaston Boissier, les sœurs Long, ce le 
sera pour le professeur de philosophie de Daudet, Jean Svagelski, ouverture par l’organisation 
de manifestations dans la ville comme le colloque en préparation sur Nîmes et ses historiens, 
ouverture avec le travail commencé aux côtés de jeunes lycéens par le groupe des Défis et 
enjeux du monde contemporain, ouverture enfin avec les rencontres interacadémiques 
méditerranéennes, nouvelle association accueillie dans nos murs et qui œuvre pour le 
rapprochement des cultures de part et d’autre de la Méditerranée. 

Je  nous souhaite à toutes et tous une très belle année 2025, individuellement au sein de nos 
familles mais aussi collectivement dans ce lieu si chargé d’histoire de la rue Dorée pour 
partager dans l’amitié de moments forts, intéressants, de culture et de savoir…  
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